

Por orden del Director
Juan F. Cortina

EL CONSECUENTE

Órgano del Partido Republicano Radical Autonomista de la Provincia

SE PUBLICA LOS SÁBADOS

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Reus 1 peseta trimestre.
Provincias . . . 1'25 ,
Pago anticipado.

Año VII Núm. 313

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle del Hospital, n.º 37

PUNTOS DE VENTA
EN REUS: K. Bolart, P. Constitución.—K. Borrell, calle
Castelar y Librería Martí, P. Prim.
EN BARCELONA: Kiosko «El Sol», Rambla Canaletas.
—Kiosko Romea.—Kiosko la Bolsa.

Reus 7 de Febrero de 1914

La correspondencia al Director.
De los trabajos firmados no responde la
Dirección.
No se devuelven los originales.
Anuncios y comunicados a precios convencionales

POLÍTICA RADICAL

A los republicanos radicales de la Circunscripción

Va a presentarse la ocasión de demostrar que el *Partido Radical no transige con los vividores de la política.*

En las próximas elecciones se presenta candidato, con el título de radical, un hombre que ha perpetrado la mas baja de las comedias para amañar una Asamblea Electoral que le nombrara candidato, y el Partido Radical; el verdadero partido; formado por republicanos sinceros y amantes de la honra de su bandera, no pueden de ninguna manera votar a don Alfonso Fabregat Badia pues, políticamente, deshonorarían su mano al depositar la candidatura de un hombre que necesitó pasarse al campo monárquico para pagar favores recibidos de un cacique.

Podemos los republicanos, elegir representantes que, del campo monárquico, hayan ingresado en el nuestro por haberse convencido de que la monarquía es incompatible con la salud del pueblo. En Barcelona mismo tenemos al batallador Dessi Martos que es una personalidad radical, entusiasta, sincero y cada día mas enamorado de los ideales republicanos.

Pero no podemos, de ninguna manera repetimos, otorgar nuestros sufragios a un hombre como don Alfonso Fabregat Badia que ha demostrado que solo ha retornado al campo republicano para encumbrarse y ponernos en ridículo sí, cosa enteramente imposible, llegara a ostentar una representación en Cortes.

Nosotros recogimos la bandera radical que el señor Fabregat dejó abandonada en medio de la Rambla de Tarragona, y decimos que la dejó abandonada porque está es la verdad.

Sin democracia no puede brillar la República: Con actos de absolutismo no se labora para el reino de la Democracia: Con mañas bajas y rastreras se deshonoran los partidos populares, y el señor Fabregat ha elevado al cubo todos los procedimientos mas reprobables: háse convertido en rey absoluto, amañándolo todo a su capricho, y ha obrado como obraría aquel rey que dijo, "El Estado soy yo."

Alguien nos ha objetado que lo que decimos ahora del señor Fabregat ya lo sabiamos cuando lo nombraron presidente del *Comité Provincial*.

Es verdad que conociamos entonces al señor Fabregat como lo conocemos hoy, pero, ya lo dijimos otro día, nosotros creiamos que este señor podía esmendarse y hacer méritos para que se olvidaran sus andanzas monár-

quicas y por esto no tuvimos inconveniente en que ocupara la presidencia del *Comité Provincial*, presidencia que ha convertido en un trono absoluto.

Además nosotros no nos opusimos a que el señor Fabregat fuese elevado a la presidencia del *Comité* porque, ni por asomo, pudieramos aparecer como ganosos de que tal presidencia fuese otorgada a nuestro delegado.

Esta fué la causa principal porque nuestros delegados señores Boleda e Iglesias convinieran en que presidiera el *Comité* un hombre que, para atropellarlo todo, atropelló a nuestro delegado señor Boleda al perpetrar la Asamblea Electoral que lo nombró candidato.

No hemos emprendido esta campaña por temor de que el señor Fabregat obtenga los votos necesarios para sentarse en los escaños del Congreso, no.

Estamos seguros de su derrota, pero es necesario que sean tan pocos los sufragios que obtenga que quede para siempre demostrado que los republicanos de la Circunscripción de Tarragona, Reus, Falset, y especialmente los radicales, somos, en política, mayores de edad y que, por lo tanto, no puede erigirse en amo nuestro ningun hombre por méritos que crea tener, y mucho menos un político como el señor Fabregat que tan solo desméritos tiene contraidos desde su retorno al campo republicano.

En *La Voz del Pueblo* del pasado sábado, dice el señor Fabregat que no retiraría su candidatura como alguien ha asegurado (no dice quien es este alguien) si no que la mantiene y la mantendrá, es decir, que no la retiraría.

Esto será lo que le tase el sastre que le paga el paño:

Nosotros no sabemos si el señor Fabregat retirará o no su candidatura pero podemos asegurarle que el cuerpo electoral en general, y los republicanos en particular, lo retirarán definitivamente de la circulación política el día de las elecciones de Diputados a Cortes.

Esto si que podemos asegurarlo.

Ya sabemos que el señor Fabregat hace carantoñas a Corominas donde encuentra nacionalistas: a Mayner cuando habla con los que siguen a este señor reformista-melquiadista y a todos los candidatos cuando con sus partidarios se encuentra, pero todos estos ardidés de baja política han pasado ya al cesto de los papeles ridículos inservibles y no le servirán por lo tanto para otra cosa que para caer con mas vilipendio.

¡¡Republicanos de esta Circunscripción!!

"La Lucha,, y la entidad Fraternidad Republicana Radical, tributan mañana, junto con lligueros y conservadores mauristas, el homenaje de un banquete al ex alcalde señor Sardá, el más maurista de los conservadores de Reus.

"La Lucha,, y Fraternidad Republicana Radical son los patrocinadores de la candidatura de don ALFONSO FABREGAT BADIA.

Como si dijéramos: Mañana se efectuará el abrazo político de Maura y Fabregat. Los republicanos tienen la palabra.

Al ciudadano Miguel Mestre

Estimado ciudadano: He leído la especie de carta abierta que os dignáis dirigir a la «Juventud Republicana Radical Autonomista» de Reus, con motivo de nuestro llamamiento «A la juventud consciente» y después de comentar vuestro escrito, esta «Juventud» que me honró con su presidencia, ha acordado contestaros lo siguiente:

En primer lugar, daros las gracias por vuestra atención al comentar, sin desplantas de ninguna clase, nuestro llamamiento a los jóvenes radicales.

Deciros también que nosotros creemos ser activos laborando por y para la implantación de la República en España, porque sin pasar por una República no se instruirá nunca lo bastante el pueblo, y sin la correspondiente instrucción no puede aspirar a implantar un régimen de verdadera Justicia e Igualdad.

Que nosotros somos republicanos radicales como aquel que se encuentra en el primer piso y aspira a llegar a la azotea para desde allí subir en un biplano.

Que mentamos al jefe y decimos que queremos acatar su freno regulador, así como el de los consejos de los viejos republicanos radicales, porque, si bien disponemos de la fuerza propulsora, nos reconocemos con poca experiencia en las luchas políticas, en las cuales somos casi nuevos.

Que no sentimos adoración por ningún hombre, pues nuestro jefe lo es él del Partido Radical, sin nombre determinado y mientras no quiere erigirse en dictador.

Que eso de respetar al jefe os sucede a vos lo mismo que a nosotros, si bien nosotros lo proclamamos.

Que no os contestamos para entablar una polémica, cosa que no haremos de ninguna manera, pues, ni con vos ni con vuestros compañeros, queremos otra cosa que una buena amistad y hasta a ser posible aquel aproximamiento que debe existir entre jóvenes que, aunque por diferentes caminos, van a un mismo fin y, que por lo tanto, deben un día u otro encontrarse y laborar juntos.

Así pues, compañero Mestre, creemos que todos los jóvenes conscientes debemos laborar, si, contra este régimen capitalista que tan lleno está de injusticias, pero creemos que vamos por el buen camino para llegar a este fin.

Con estas mal trazadas líneas creemos haber correspondido a vuestra atención al ocuparnos de nosotros, líneas que están trazadas sin ánimo de molestaros en lo más mínimo, pues os consideramos, a vos y a vosotros, como compañeros en la labor de destruir, cada cual por su lado y con sus procedimientos, el régimen actual preñado de injusticias y falsedades.

Recibid el testimonio de la más franca consideración de esta «Juventud Radical», en nombre de la cual os dirige estas líneas vuestro conciudadano, que os desea salud y emancipación,

JOSÉ FUMADÓ.

Almanaque cómico del carlismo

PARA LOS AÑOS 1914 A 1999

Con sesenta caricaturas de las publicadas durante la última guerra

Confesionado por EL MOTIN

Precio UNA PESETA

Hállase de venta exclusiva en el kiosco de las señoritas hijas de Emilio Bolar.—Plaza de la Constitución, y en la redacción de EL CONSECUENTE.

EL CONSECUENTE

Se halla de venta: en el Kiosco «El Sol», Rambla Canaletas.—Kiosco Romea.—Kiosco la Bolsa.

Centro Republicano Radical Autonomista

Las entidades que integran este Centro radical, participan a sus consocios y correligionarios en particular, y a todos los ciudadanos que se precian de buenos españoles en general, que en la Conserjería de nuestro Centro ha quedado abierta la lista de firmas que se remitirá a los poderes públicos para protestar contra la guerra de Marruecos, que consume la fortuna de nuestra patria y, lo que es más triste y lamentable, diezma lo más florido de la juventud española.

Reus 4 de Febrero de 1914.—Por el Comité, el presidente, *Andrés Gil*; por la Junta Administrativa, el presidente, *Juan Prats*; por la Juventud, el presidente, *José Fumadó*; por EL CONSECUENTE, la Redacción.

BOTONES

Es necesario leer diariamente *Diario de Reus* para saber a qué carta quedarse respecto de la actitud del colega y aún así es imposible enterarse de lo que piensa y de lo que está dispuesto a desear.

El martes sale tronando contra Dato y contra Sanchez Guerra intentando ponerlos en ridículo y negándoles toda buena condición como hombres y como gobernantes.

El miércoles puede leerse en el diario maurista un artículo en el que hacen constar que *han sido, son y serán* siempre respetuosos con la autoridad y con los poderes públicos.

El jueves ponen otra vez como digan dueñas al presidente del Consejo y al ministro de la Gobernación y amenazan al monarca con pasarse al campo republicano, en el cual aseguran (*Embusteros*) que les esperan con los brazos abiertos.

Y cada día sale el papel maurista prediciendo la desaparición de Reus como cada día se dirige al pueblo en demanda de que se desmande contra el Alcalde y contra todo lo que estorba a los *patrióticos*.

En esta última labor *Foment* hace coro a *Diario de Reus* y *La Lucha* y *La Veu del Camp* repiten la misma canción, como aquellos pianos de manubrio que solo tienen un repertorio de cuatro piezas y no pueden tocar otras.

Nosotros ya les diríamos *mudeu el corró* pero tememos que, de mudarlo nos indilgarían otras canciones de peor gusto todavía.

Por esto hemos determinado aguantar pacientemente esa especie de *cansó del enfadós*.

**

Los *patrióticos* demostraron, en la sesión del pasado lunes, que para ellos son antes sus intereses particulares que los generales de la ciudad de Reus.

Presidió la sesión el primer teniente de alcalde y elocuente orador don Evaristo Fábregas y en los escaños concejiles solo se sentaron los de la amalgama *patriótica*.

Al verse dueños del campo, lo único que hicieron fué romper una lanza en pró de los intereses de los accionistas del Pantano, de los de la Hidrofórica y de don Pablo Abelló, y en su consecuencia acordaron elevar al gobierno, por conducto del Gobernador, una petición para que se anule el compromiso por Reus contraído con la empresa Caballé para la traida de aguas.

Y luego de tan trascendental acuerdo se levantó la sesión por *no haber otros asuntos de que tratar*.

Si para muestra basta un botón, este es de una muestra que acredita la botonadura y la fábrica *patriótica*:

—¿De que va a tratarse hoy en la sesión del Ayuntamiento?

—De lo que convenga a nuestros intereses particulares?

—¿Y los intereses de la ciudad de Reus?

—Pero, ¿usted cree que los *patrióticos* gastamos las miles de pesetas que nos

costaron las elecciones para luego rompernos la cabeza defendiendo los intereses del pueblo. ¿Estaríamos frescos.

Primer tenim de procurar fer la pau y després parlarem den Pere.

—¿Y la minoría radical-possibilista les dejará muchas veces amos del campo como el pasado lunes?

Possibilistes y radicals, que finses ara havien sigut els amos ara sont al ajuntament com a criats.

Y es verdad a medias. Los republicanos que forman parte del Ayuntamiento son hoy los criados del pueblo pero también lo fueron los que han formado la mayoría durante los veinte últimos años.

Ellos, los *patrióticos*, si se les daba tiempo y mimbres, se constituirían en amos de Reus, pero de aquellos amos que lo explotan todo y se pasan por debajo del sobaco la decencia, la justicia y el decoro público.

Por esto los *patrióticos* forman en un grupo aparte, grupo en el cual nos avergonzaríamos de pertenecer.

SASTRE.

Grito del alma

Lo de las aguas de Reus

Nos encontramos en el momento más álgido del problema. Armas nobles no son las que se esgrimen por parte del adversario, son dardos venenosos los que disparan contra el corazón de la patria, sin darse cuenta, cegados por el egoísmo y el odio, que en la balanza del tiempo pesa más la razón que la injusticia.

¡Reusenses; patriotas de verdad; hombres imparciales; obreros que con vuestro esfuerzo, con vuestra sudor siempre fecundante, siempre digna y noble por lo humilde y desinteresada, contribuis al engrandecimiento material y moral de éste pueblo: levantad, erguid vuestra cabeza dando cara a los que se oponen a que Reus tenga agua en buenas condiciones; sumiéndolo al eterno yugo de los monopolizadores de un Pantano, de un Juan particular o de una Hidrofórica. ¡Entereza, hombres imparciales; obreros de Reus, entereza!

¡Reus, puede y debe tener agua potable! ¡Reus, no puede ya por más tiempo tolerar la obstrucción sistemática, la oposición encarnizada que los menos hacen contra los más, cuando éstos son los que pagan el agua que otros beben sin pagar lo que les corresponde! ¡No son los Tarrats, ni Abelló, ni Vidiella los que deben mandar, es la necesidad, es la razón la que debe imponer el derecho de todo un pueblo!

¡Reusenses, el progreso y la salud de la patria nos lo demanda!

Revolución

Organo oficial de la Federación de Juventudes Radicales.

En venta: en la Juventud Radical Autonomista, Hospital, 37, y en casa del corresponsal, Juan Fortuny, Concepción, 16, 1.º

¡Compradlo, jóvenes radicales!

EL RELOJ

¡Oh, vedlo! ¡Ved como corren sus manecillas la esfera, sin miedo de que se borren las huellas de su carrera!

Estoico marcha en su paso, marcha siguiendo su curso sin variar ni hacer caso de lo que vé en su decurso.

Es él tan justo y preciso, tan útil es hoy en día, que, por decirlo conciso: sirve de norte y de guía.

La duda trueca en recelo y la verdad en templanza, duda y verdad cual anhelo o bien fallida esperanza.

Cual guía sigue latente, sigue su curso en delirio, curso de gloria o martirio en nuestra lucha candente.

Y es ella, suma y compendio de nuestro esfuerzo diario, ¡esfuerzo sin vilipendio que va subiendo el calvario!

De día, cuando la aurora renace bella y galana, nos llama la voz sonora de su argentina campana:

O el día cuando declina, cuando el crepúsculo cierra la luz del cielo divina, su voz es paz en la tierra.

Y, ved al amo y obrero; ved a la dama y amante; de humilde a gran caballero, lucir el reloj flamante.

Oh!, el reloj en la vida, si es delator es amigo; da su *tic-tac*, la medida del tiempo como testigo.

Nadie, decirlo así cabe, tiene aversión o desprecio; el mundo, por él, bien sabe rendir tributo en aprecio.

Es el reloj, quien lo duda, hoy día de hecho y de nombre: la más verdadera ayuda que tiene en el mundo el hombre

Vedlo en la torre empotrado, en la pared o el bolsillo: ¡como reluce esmaltado!

¡que son, al darle el martillo! Cada minuto o segundo, en cada cuarto o cada hora, ¡quien sabe dentro del mundo el mal o bien que atesora!

¿Quién no medita el sublime poder que el reloj hoy tiene? ¿Por qué esclaviza y redime?

¡Por el poder que sostiene! Así su acción poderosa, rey o plebeyo, la alienta; y el alma sigue celosa

su paso, sin darse cuenta. Y así en la vida moderna resulta tan necesario, que dentro la lucha eterna regula el curso ordinario.

J. SARDÁ Y FERRÁN.

Reus.

PESSIGOLLETES

El majordom major del «Castell dels tres dragons», an en Manalet del ferro.

Ex-excel·lencia: He llegit la lletra encarrec de l'altre dia i m'ha fet l'afecte d'un purgant. Tant mateix a Reus passen les coses que m'heu dit? Voléu dir que el partit reformista, l'antic partit possibilista, enans era revolucionari? Me sembla; ex-excel·lencia, que si no esteu tocat del bolet toquéu campanes! El possibilisme d'ahir com el reformisme d'avui, —no ho diéu a ningú, sentiu, que quedí entre nosaltres dos— no cal que l'esmen-

téu, no cal que'l feu servi d'argument per a la vostra defensa, puix mai del mon no ha fet ni farà trontollar cap esfera. ¡Sou massa gran per dinyá... aquestes gualles!

Ara bé, si tot això que esteu fent ho feu per amor a les dues borles, dieu-ho clar, no hi feu embuts perque de borles molt serà que no s'en trobin un parell de sobrantes. ¡Tant facil fos trobar vares com borles! Però en fi, tot s'arreglarà si Deu nostre Senyor, vol. Lo que tenu de fer, d'aquí que surtin els gegants, es ressar tres vegades cada dia el següent en-salm:

«Sant March, Santa Cren,
Santa Bárbara, no'm deixen.
Santa Bárbara va pel camp
amb tres nubols al devant:
un d'aigua, un de foc,
i un de la bona Mort.»

Dient tres vegades cada dia, d'avui fins que surtin els gegants, aquesta oració, no hi ha dubte que arribarà a oídos de Sant Pere, i allavors fora molt ingrati si Sant Pere no s'enviés... borles i vara. Així ho feien els possibilistes, i ja veieu quants anys l'han tingut tiessa, l'han tingut alta la vara! Però ells, confrare Manelet, fent-los la justícia que vos no'ls hi feu, amb materia de vares eren molt econòmics: no se les gastaven de peu dret per les báscules ni amb indiana per les festes del Carme; tot lo més se permetien el luxu d'adobá alguna pell de cabrit per la festa del barri de Sant Cristofol. Aquest, amic meu, es el concell noble i lleal que's dono.

De tot lo demás de que'm parléu, en prenc bona nota pera consultar-ho a les Cancilleries de l'Indostanie. Fins ara ni N'Alfons, ni Xanxes Guerrita, ni l'Antonet Miura, han sentit, com jo, l'efecte del purgant de la vostra lletra.

Pel majordom major del «Castell dels tres dragons», vos saluda,

BENET DE L'HOSPITAL.

Notes: Ah! m'oblidava. M'han dit que diumenge que vé, se donen un «apat de carquiñoli» en honor del mitja gorra i vostre. Cel-lebro que adelantéu el Carnaval.

Diéu an en Cavallé, que l'andalús gironi ja no cerca terra per a cullir l'orer; que en Fábregas, en lloc de farina donará'l mam; i que'l cara den Torquemada, endingará'l xampany fet de brisa de mosca-tell.

Per tres peles ja's pod pendre polvo. ¡Amunt patriotes... de ca'l Xon!

Val... per un tec.

Peladillas místicas

En las habitaciones que ocupaba el capellán en el Santuario de Nuestra Señora de la Misericordia en Canet de Mar se ha instalado un lujoso hotel en donde se sirve desde la comida mas modesta al banquete mas suculento.

No me parece mal la idea. Poder confortar el cuerpo después de haber confortado el alma es lo más práctico dentro de la dinámica humana.

A más que tiene la ventaja de ser un imán poderoso para conquistar adeptos.

Yo mismo tan reacio a las ideas del oscurantismo a poco que me empujen me declaro ferviente devoto de aquella virgen y concurrenente asiduo de aquel santuario.

Porque hay que atender señores:
A tufo de incienso, olor a pavo trufado,
A la hostia consagrada, el gustoso panecillo.

Al vino de misa, el espumoso xampany.
A las oraciones, el brindis entusiástico.

Al cardo de sacristía, la amapola de a veinte abrilés.

Al confesonario, el alegre nido de amor.
Al *Agnus Dei* el ¡Viva la Pepa!

Verdaderamente no se puede exigir más en los tiempos que corremos.

En Medina del Campo (Valladolid) hace pocos días derrambóse la antigua iglesia del Carmen sepultando los cascotes a cinco caba-

llerías y ocasionando muchos desperfectos a los edificios inmediatos.

Para edificar de nuevo la iglesia se ha abierto una suscripción llenándose enseguida de nombres de donantes las listas puestas al efecto.

Para subvencionar a los dueños de las caballerías muertas y reparar los daños ocasionados en los edificios contiguos al lugar de la catástrofe ¡mienté!

Los sentimientos católicos son hermosos, sublimes, no hay que dudarlos, veáse por la muestra.

D. Enrique Otal cura párroco de la iglesia de Bospén (Huesca) es el mas barbián de todos los curas que han dejado huella de sus patas en esta católica tierra.

Como nuevo Tenorio en donde está mosen Enrique el escándalo está con él.

Si mal no recuerdo creo que fué en el pueblo de Augüés que tuvo necesidad de brincar por una ventana y a lomos de un mal rocín escapar de las caricias que pretendían propinarle sus amados feligreses. Luego lo trasladaron a Bospén y no se lo que con él habrá ocurrido que los católicos de aquel pueblo le tienen declarado el *boycot* hasta tal extremo que no acuden a oír misa ni aún en los días de precepto.

El obispo alarmado por lo que ocurría visitó Bospén y llamó a la vecindario a una reunión no acudiendo a la convocatoria un solo feligrés pues no quieren tratos con ninguna autoridad eclesiástica que el cura D. Enrique Otal no abandone antes aquel pueblo.

Veáse por donde nos ha salido a l s anticatólicos un propagandista de nuestra causa.

A pocos curas que hubiera como ese y pronto veríamos el triunfo de nuestros ideales.

¡Bien, muy bien por el cura de Bospén!

En el rico joyero que la virgen de las Mercedes posee en la iglesia de su nombre en Barcelona, han sido depositadas dos joyas cuyo valor asciende a trescientas mil pesetas.

Una es el anillo pastoral que ostentaba el obispo Laguarda compuesto de recia montura de oro, una preciosa esmeralda y veintitres brillantes de gran tamaño.

Otra es también un precioso anillo de oro con brillantes que una devota ofreció a la Virgen en gracia a los favores que le había otorgado

Y no pasa un día sin que se tenga que lamentar algun caso de muerte por hambre y por frío.

Naturalmente que entre los que mueren de miseria no hay ningún fraile, ni cura, ni obispo ni ningún agradecido a Dios ni a la Virgen.

Y demos gracias al Señor que sabe eliminar a quien no tiene con que alimentarse ni en donde echarse muerto y sabe conmover el corazón de las buenas almas cristianas para llenar de valiosísimas joyas un pedazo de roble más o menos bien labrado.

El obispo católico de Milford-Haven (Inglaterra) Mons. Roberto Hugo-Benson, afirma en su libro *Cristo en la Iglesia*, recientemente publicado, que todas las personas cultas de Francia e Inglaterra se convierten al catolicismo.

¡Párate ahí, obispo Hugo-Benson y dejáme que te llame con todas mis fuerzas ¡Embustero!

Si tu desahogo se atreviera a afirmar que el prohombre ateo y librepensador español alardea de sus ideales en publico y luego cuando llega la ocasión se casa catolicamente, que bautiza a sus hijos y luego los lleva a los centros de enseñanza de los jesuitas y que muere confortado con todos los sacramentos que la iglesia católica administra y sus despojos son enterrados en tierra sagrada, entonces discutiríamos y tal vez, casi seguro que te diera la razón, pero afirmar que lo más florido de la intelectualidad de Francia e Inglaterra se convierte al catolicismo...

Vamos, hombre, vamos, dejate de chirigotas que no está el horno para bollos.

PERICO BOTERO.

NOTICIAS CORTAS

Mañana los patrioterobsequian, con un banquete en el «Teatro Circo», al ex-Alcalde de Reus D. Manuel Sardá.

Son organizadores de este homenaje *Diario de Reus*, maurista; *La Veu del Camp*, catalanista-vaticanista; *La Lucha*, radical, anticlerical, revolucionario y *terra d'escudelles dones*, y *Foment*, nacionalista republicano y *ja m'ho explicaras dimecres*; la *Defensa Social* y, en general, todos los enemigos del proyecto Caballé.

También nos han asegurado que el señor Mayner asistirá al banquete en representación de las *catorce* personalidades que lo proclamaron candidato extra para las próximas elecciones por la Circunscripción de Tarragona-Reus-Falset.

Se servirá agua del Pantano, de la Hidrofórica y del minado del señor Abelló; Posibilistas en arroz; Lerroxistas en su propia salsa; Distrito tercero a la *gratén*; Constancia política ahumada, y Proyecto Caballé falsificado.

Para postres servirán algunos melones asistentes al banquete.

Personas interesadas en que cunda la noticia aseguran que el abogado señor Vidiella es poseedor de un hermoso *silbato* y que está dispuesto a hacerlo servir para dar gusto a todos sus compañeros de la *patriótica* y para que rabien los concejales republicanos. Estos no tienen inconveniente en que los *patrióticos* se refocilen con el silbato del señor Vidiella.

Sobre gustos no hay disputa.

Los nacionalistas de Reus han prometido votos al señor Nicolau, al señor Fábregat, al señor Mayner y a otro candidato.

Parece que para cumplir todas estas promesas pedirán a *Sor Quica*, que escriba al Padre Santo pidiendole que multiplique a los hombres de «Foment» al estilo de los panes y los peces del famoso milagro del hijo de María. Caso de que el Papa esté ocupado en otra cosa o que *Sor Quica* no pueda escribir la carta, el señor Vidiella, illustre jurisconsulto y otras hierbas, arreglará la multiplicidad de votantes por medio de un procedimiento salido de su fecundo cerebro.

No pedirá patente de invención ni cobrará los jornales devengados.

El doctor Ll. ha renunciado a discursar desde un farol de la plaza de Prim.

No sabemos si tal renuncia es debida a ser los faroles poco altos; la plaza pequeña o el orador de sobrada altura.

Ya nos enterarán del motivo los rotativos extranjeros.

Uno de los *doctores* de la *patriótica* está ultimando un microscopio de gran potencia, 500.000 por uno, para descubrir la última partícula de molecula de republicanismo que queda en el corazón de los prohombres de los *Rebeldes*.

Dúdate que, ni con tan potente aparato, pueda encontrarse en la susodicha entraña de los prohombres indicados, ni la milésima parte de un miligramo de lo que se trata de descubrir allí.

Temerosos los *patrióticos* de que resulte un fiasco el banquete de mañana, reclutan *comparsas banqueteadores* a los cuales abonan el precio del banquete.

Estos comparsas solo tendrán la obligación de aplaudir los elocuentes discursos de Fábregas y Casagualda.

EL CONSECUENTE

Se halla de venta en Reus: en el Kiosco Bolart, Plaza de la Constitución.—Kiosco Borrrell, Plaza de Rey.—Librería Martí, Plaza de Prim.

Actos civiles

El pasado domingo fué enterrada civilmente doña Madrona Tamarit, la que en vida fué abuela materna de nuestros amigos Francisco, Ramón y Jaime Queralt Tamarit socios de la *Juventud Republicana Reformista*.

Al funebre acto asistieron buen número de amigos de la atribulada familia, a toda la cual enviamos el testimonio de nuestro más sentido pésame.

Anteayer, a las once de la mañana, tuvo lugar el entierro civil del *cáda-ver* de doña Rosa Llorens Roig, hermana que fué de nuestro amigo y correligionario, hoy habitante en Barcelona, Pelegrin Llorens.

El numeroso acompañamiento de amigos y correligionarios del amigo Pelegrin le testimonio el aprecio que en Reus le guardamos y el sentimiento entre nosotros causado por la irreparable desgracia que le aflige.

Anteayer tarde fué conducido a la última morada el *cáda-ver* de don Antonio Malapeira Tomás, tío de nuestro querido amigo y correligionario Pedro Malapeira.

El acto fué civil y con numerosa concurrencia.

Ya sabe la atribulada familia del finado, y especialmente su sobrino el amigo Pedro, que les acompañamos en su justo duelo.

En la madrugada de ayer falleció repentinamente el obrero José Vall March padre de nuestros amigos y correligionarios Miguel y Amadeo Vall Masip y padre político de nuestro querido compañero A. Gabiñau Cabot.

El entierro, que será civil, se efectuará esta mañana a las once menos cuarto saliendo el funebre cortejo de casa mortuoria calle del Sol, 4.

A toda la familia del finado, y especialmente a los correligionarios Miguel y Andrés Vall y A. Gabiñau Cabot enviamos el testimonio de nuestro más sentido pésame.

De aquí y de allá

En el Consejo de Guerra celebrado ayer contra nuestro compañero en la prensa don José Recasens, por supuestas injurias al Capitán General de Cataluña, el fiscal pidió para el señor Recasens cuatro meses de prisión, pero confiamos que el Capitán General determinará que debe ser absoluto, de lo cual nos alegraremos mucho.

Mañana se celebrará, en el «Centro Republicano Radical Autonomista» el segundo baile de carnaval, que promete ser otro éxito para nuestra *Comisión de Festejos*.

El baile celebrado el pasado domingo llevó a nuestra casa tanta concurrencia, que era materialmente imposible que pudieran aquellos amplios salones contener mayor número de correligionarios y lindas correligionarias que han elegido nuestro Centro como punto de reunión y esparcimiento.

La «Juventut Republicana Radical Autonomista» está acabando de adornar el local a ella destinado dentro de nuestro Centro, para inaugurarlo con un acto político de resonancia, cuando sea pasado el Carnaval.

Oportunamente daremos cuenta a nuestros correligionarios del día y por menores de tal acto.

Colección de fieras clericales

(DEL MAESTRO NAKENS)

Crimenes de Dorregaray.—*Crimenes de El Conde de España*.—*Crimenes de Rosa Samaniego y Lorente (Gergon)*.—*Crimenes de Cabrera*.—*Crimenes de Zumalacarrégui*.
Se han puesto á la venta estos últimos títulos en el kiosco de Hijas de E. Bolart y en nuestra redacción.

EL BRASIL

Gran torrefacción eléctrica de cafés
 El verdadero aroma concentrado. — Se tuesta diariamente. — Cafés selectos desde 5 á 7 pesetas kilógramo.

AZÚCARES

Riquísimos chocolates Suchard y otras clases especiales de la casa.
 Hierba mate del Brasil, bebida higiénica, refrescante y alimenticia.

DEPÓSITO DE GALLETAS, BIZCOCHOS Y PASTAS FINAS

Vilá, n.º 2, esquina calle Aleus - REUS

Depósito de sacos envases de todas clases

Sacos para almendras, avellanas, guanos, sal, cemento, etc., etc.

PRECIOS ECONÓMICOS

F. GRANELL RAMÓN

Raseta de Salas, 32 - REUS

DISPONIBLE

El doctor A. de Velez, médico de primer orden, ha establecido un consultorio en el número 13 de la plaza de San Juan, donde atiende a los señores de la plaza de San Juan. No cobrando honorarios. Se atiende a las señoras de la plaza de San Juan. Se atiende a los señores de la plaza de San Juan.

Luis Velez

SASTRE

Perfección, elegancia y economía en toda clase de trajes

Arrabal alto de Jesús, 13, 1.º - REUS

Máquinas "NAUMANN"

para Coser, para hacer medias y demás géneros de punto

La Fábrica más importante de EUROPA	La maquina Bobina Central NAUMANN es la mejor, por su buena y sólida construcción	Producción Anual Más de 100.000 máquinas para coser. 30.000 Bicicletas
2.900 Operarios		

y garantizamos, con certificado escrito, que se han empleado en nuestras máquinas los mejores materiales.
 La Bobina Central «Naumann» puede utilizarse para toda clase de bordados, y coser en todos los trabajos.

Todos los modelos de nuestras máquinas las cedemos a plazos de 10 reallsemanales, dando un plazo de seis meses para pagarlas al precio de contado.

Agujas aceite y piezas sueltas.—Fidase Catálogo gratis
 Compostura de toda clase de máquinas

Dirección General: Cortes 587, (Chañan Balmes) Barcelona.

Representación en todas las poblaciones más importantes de España

Sucursal en Reus: calle Mayor, núm. 18.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

Polidillas misticas

Comisiones y Representaciones

SALVADOR SERRADELL

Nueva San Francisco 12, 2.º, 2.ª - BARCELONA.

ANGUERA y ANGUERA PINTORES DECORADORES

Gran surtido en papeles extranjeros y del país

Arrabal Robuster, 18.-Reus.